

Fecha: 14-09-2024 Medio: La Tercera Supl.: La Tercera

Tipo: Noticia general

Título: El intenso despliegue de Hassler durante Fiestas Patrias

Pág.: 26 Cm2: 790,4 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 78.224 253.149 No Definida

## El intenso despliegue de Hassler durante Fiestas Patrias

La alcaldesa de Santiago -quien irá a la reelección en octubre- pretende aprovechar al máximo la alta exposición pública que le demandan estas celebraciones con miras a la estrecha disputa que mantiene con la carta de Chile Vamos, Mario Desbordes.

Por Carlos Agurto y David Tralma

ste 18 de septiembre para la alcaldesa de Santiago, Irací Hassler (PC), tendrá un cariz distinto: lo celebrará a cinco semanas de las elecciones municipales del próximo 26 y 27 de octubre, donde buscará la reelección y se enfrentará a la carta de Chile Vamos, Mario Desbordes (RN).

Por lo que la puesta en escena de ese día no será al azar, sino que busca capitalizarla de cara a los comicios

Hasta ahora, según distintas encuestas de opinión, Hassler y Desbordes no marcan una gran diferencia en las preferencias para ser el jefe comunal de la comuna de Santiago. Por lo mismo, el protagonismo que adquiere Hassler, según reconocen en el sector, podría marcar un hito de despegue en su campaña si es que juega bien sus cartas.

La apuesta también puede ser riesgosa, ya que acaparar todos los focos podría jugarle en contra si es que llegaran a ocurrir inconvenientes vinculados a la seguridad. Un factor que temen personeros de su colectividad, el Partido Comunista.

En la tienda nunca antes habían tenido a uno de sus personeros en el sillón municipal de Santiago, por lo que la campaña de reelección de Hassler es vista como prioritaria.

En su despliegue "dieciochero", Hassler tendrá que bailar cueca arriba del escenario que se montará en el Parque O'Higgins con el Presidente Gabriel Boric-quien el año pasado no participó en esa tradición, ya que acusó una lesión- y con el gobernador de la Región Metropolitana, Claudio Orrego, conquien ha estado ensayando por estos días.

Orrego, exmilitante DC, se ha convertido en un impensado aliado clave para Hassler en su búsqueda por la reelección, ya que ambos salieron a rechazar la construcción de una nueva cárcel en Santiago, que fue anunciada por el gobierno de Boric como una de las principales medidas para afrontar la crisis de seguridad.

Justamente la sensación de vulnerabilidad de los vecinos de Santiago ha sido una de las principales tareas en las que ha debido trabajar Hassler, quien está consciente de que es una de las principales demandas de la ciudadanía y que será un eje clave de la contienda electoral.

En su entorno no esconden que la situación de inseguridad que afecta a la capital es un eje en la cruzada electoral de la alcaldesa comunista. Esto porque también entienden que esas temáticas son las que más critican desde la oposición.

En ese sentido, Hassler también ha contado con el apoyo de algunos personeros del gobierno de Boric. Sin ir más lejos, el lunes de la semana pasada la alcaldesa PC participó en el lanzamiento del plan de recuperación de centros urbanos con la ministra del Interior, Carolina Tohá: el titular de Economía, Nicolás Grau, y la subsecretaria de Desarrollo Regional, Francisca Perales. La semana anterior a esa estuvo con el subsecretario de Prevención del Delito, Eduardo Vergara, presentando iniciativas de patrullaje en el Merca-

## La preparación de Hassler

Con una paya relacionada a la contingencia y a sus iniciativas en materia de seguridad comunal, la alcaldesa Irací Hassler cerró el año pasado las fondas del Parque O'Higgins.

Este año las actividades de la jefa comunal por las Fiestas Patrias comenzaron ayer con la ceremonia de los tijerales de las fondas del Parque, donde cortó una cinta afuera de la fonda La Grandiosa Bertita y revisó las medidas de seguridad que se aplicaron durante su funcionamiento.

El lunes las inaugurará oficialmente con Boric. Una tradición republicana que también tiene como coprotagonista al gobernador Claudio Orrego. Hassler ensayó este miércoles el baile con Orrego. Pero ella ha estado practicando en privado desde la primera semana de septiembre. Lo hace una o dos veces por semana durante poco más de una hora con un profesor, todo entre una actividad y otra.

Otro punto que ella no deja al azar, pero que lo encarga, es la elección de su vestido. El año pasado era de color rojo, este año se inclinó por otro tono. Todos los años prepara este y otros detalles con unas "asesoras" personales.

"Mi grupo de amigas hace esto mucho más entretenido, y le ponemos mucho amor y cabeza, como a todo lo que hago. Este año decidimos optar por algo usado, pensando en la señal del reciclaje. En ese sentido una tía de una de mis amigas tenía un vestido que nos gustó mucho, con un tono azul que tiene mucho que ver con la fecha y encontramos que era adecuado", dijo la alcaldesa a La Tercera.

El público en la inauguración no solo está compuesto por autoridades, también se invita a vecinos de la comuna. Y todo es transmitido por la señal oficial del gobierno a la que se suman medios de comunicación.

Por esta razón, lo que diga cobrará mayor valor para su campaña. Si el año pasado hizo alusión a la contingencia, este año se espera lo mismo. Y uno de los puntos que más controversia han generado en la comuna y que han tensionado su relación con La Moneda es la ampliación de la cárcel. Ella misma se ha enfrentado en declaraciones al ministro de Justicia, Luis Cordero.

En su equipo han evitado decir si en las palabras que dé en esta oportunidad hará alusión a su rechazo a la instalación de una cárcel en su comuna. Lo cierto es que el discurso ya está listo y la paya también.

Su alocución, dicen sus cercanos, será con tono "esperanzador", apuntando a que Santiago ha avanzado bajo su gestión. Además exhibirá lo que, a su juicio, considere sus logros en seguridad en la comuna y en otras áreas. Su idea fuerza, agregan, es que con su gestión se avanza y no se retrocede.

Los tijerales y la inauguración de las fondas no son las únicas actividades en las que participa. También están la Gala en el Teatro Municipal, que se realiza la noche del 18 de septiembre; la Parada Militar y el Tedeum Ecuménico.

Pero no todo es formalidad, durante la semana que viene -al igual que el año pasado- almorzará en las fondas y verá algunos espectáculos. Los shows de Pablo Chill-E, Karen Paola, Las Torcazas y Los Jaivas, son los que más desea presenciar. ●



► Alcaldesa de Santiago Irací Hassler.